
 

Pachuca de Soto, Hidalgo; a 14 de octubre de 2024 

 

Elizabeth Quintanar informa sobre el beneficio turístico durante su gestión. 

 

La Secretaría de Turismo de Hidalgo, Elizabeth Quintanar Gómez, compareció ante 

la LXVI Legislatura, donde informó que en este segundo periodo se invirtieron más 

de 12 millones en la construcción de ocho obras en materia de infraestructura 

turística.  

 

Durante este año de gestión, la Secretaría de Turismo atendió 750 audiencias 

ciudadanas en 418 giras de trabajo, enfocándose en las necesidades turísticas de 

diversos destinos.  

 

Se informó que el municipio de Omitlán de Juárez fue reconocido por la 

Organización Mundial del Turismo (OMT) con la distinción "Best Tourist Village". 

Además, se llevaron a cabo obras de señalética turística en 31 municipios con una 

inversión de tres millones de pesos.  

 

En la participación de la LXVI Legislatura, la diputada Claudia Lilia Luna Islas señaló 

que Pachuca, en especial su centro histórico, no está recibiendo la atención 

necesaria en materia turística. En respuesta, Elizabeth Quintanar afirmó que ya se 

establecieron pláticas con el ayuntamiento para implementar programas que 

impulsarán el turismo en la capital. 

En su participación, el legislador de Movimiento Ciudadano (MC), Carlos Alejandro 

Alcántara, solicitó mayor difusión para los sitios turísticos de Atotonilco de Tula. La 

secretaria, Elizabeth Quintanar, aseguró que se cuenta con herramientas para 

apoyar a los municipios. 

Cynthia Delgado Mendoza, congresista por Movimiento Regeneración Nacional 

(Morena), preguntó sobre la renovación del Geoparque en Hidalgo, mientras que 

Arturo Gómez Canales pidió información sobre estrategias para promover a Hidalgo 

como un destino turístico seguro.  

 

 



 

Ante estos posicionamientos, Quintanar Gómez respondió que Hidalgo tiene un 

convenio firmado con el Instituto de Geofísica para sensibilizar a las personas de 

las comunidades sobre la importancia de difundir esta región hidalguense y que el 

crecimiento de turismo en el estado se debe a que los visitantes tienen la certeza 

de que Hidalgo es seguro. 

El diputado de Nueva Alianza Hidalgo (NAH), Jorge Argüelles Salazar, al abordar 

sobre el pago de impuestos en las plataformas digitales de hospedaje, la titular de 

Turismo aprovechó para informar que este proyecto tiene un avance del ochenta 

por ciento, y se tienen pláticas con Airbnb para que las personas que brinden este 

servicio paguen sus impuestos y brinde un servicio de calidad.   

Durante la sesión, la diputada del Partido del Trabajo (PT), Orquídea Larragoiti 

Osorio, preguntó sobre las acciones para impulsar la cocina tradicional hidalguense. 

En respuesta, la secretaria de Turismo, Elizabeth Quintanar, destacó que, en su 

reciente visita a Francia, compartió la gastronomía de Doña Luisa, una cocinera del 

Valle del Mezquital.  

Yarabi González Medina preguntó sobre la conservación del estatus de "Pueblo 

Mágico", a lo que Quintanar aseguró que el gobierno estatal se compromete a 

mantener estas distinciones en los nueve municipios. Además, Hilda Miranda 

preguntó sobre el programa "Pueblos con Sabor", donde la titular de esta 

dependencia solicitó apoyo a las y los diputados para promover la cocina local. 

La diputada de MC, Karla Perales Arrieta, solicitó medidas para proteger a los niños 

en los destinos turísticos, por lo que Elizabeth Quintanar mencionó la colaboración 

con el DIF Hidalgo y la Secretaría de Educación Pública del estado para construir el 

Código de Conducta de Niñas y Adolescentes.  

María Guadalupe Cruz Montaño, integrante del Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM), preguntó sobre las certificaciones para que el turismo sostenible sea una 

realidad, a lo que Quintanar Gómez contestó que la ley de la secretaría se basa en 

la sustentabilidad, por lo que en cada evento se preocupa por pagar la huella de 

carbono.  

 

 

 



 

En su participación, la legisladora Tanía Erendira Meza Escorza  preguntó sobre el 

turismo social, por lo que la titular de la secretaría respondió que su dependencia 

cuenta con estrategias para un turismo enfocado a las personas con discapacidad 

y para personas con escasos recursos. 

 

Finalmente, Elizabeth Quintanar agradeció a las diputadas y diputados por sumarse 

con su labor legislativa al desarrollo integral de la entidad y se comprometió en velar 

las políticas públicas que permitan que Hidalgo se potencialice en materia turística.  

 


